

**TREMENDOS
COMBATES
EN EL FRENTE DE**

BRUNETE

**AVISTADO
EN LLAMAS UN BUQUE
TANQUE**

BARCELONA, 22 UP. — Se ha avistado un barco en llamas a unas diez millas de la costa y a la altura del cabo Bagur, creyéndose que se trata del buque tanque británico "Esturia". Se agrega que el barco aludido se incendió después de una explosión a bordo, y de fuentes no confirmadas se dice que el barco fue atacado por el crucero nacionalista Canarias.

**RECHAZADA LA REFORMA
DEL SISTEMA JUDICIAL POR
LA COMISION DEL SENADO**

WASHINGTON, 22 UP. — La comisión judicial del senado de los Estados Unidos desechó hoy el proyecto de ley original para la reforma de la corte suprema presentada por el presidente Roosevelt, y dentro de diez días — (PASA a la página ACHO)

CONTINUA LA OFENSIVA NACIONALISTA

**La aviación franquista bombardea las poblaciones de retaguardia rojas
EL "CERRO 660" DE NUEVO ES EL OBJETIVO DE UNA VIOLENTA BATALLA**

MADRID, 22. — Una escuadrilla de aviones nacionalistas ejecutó un formidable bombardeo aéreo contra la población de Colmenar Viejo, matando a lo menos 25 personas e hiriendo a muchas otras. Mientras tanto la infantería fascista y del tercio extranjero continúan presionando contra todas las posiciones rojas en el sector de Brunete, en un nuevo esfuerzo para romperlas. En estos momentos las fuerzas parecen más o menos equiparadas, y para apoyar a las respectivas tropas terrestres am-

bos bandos han reanulado sus actividades aéreas en gran escala. Los gobernistas bombardearon el centro estratégico de Navalcarnero y los pueblos cercanos, donde se han avistado numerosas concentraciones nacionalistas que marchan rumbo al frente, y la aviación nacionalista contestó con un severo bombardeo de todas las poblaciones rojas de retaguardia. También se reanuló hoy la encarnizada batalla por la posesión definitiva del famoso "Cerro 660", cuya cima está siendo defendida por

tropas escogidas del ejército del general Franco, las que rechazarón varios contraataques anoche. Villanueva de la Cañada está siendo sometido a un bombardeo tremendo por la artillería nacionalista, y casi no quedan casas en esa población. La lucha por el cerro aludido es la más furiosa que hasta ahora se ha experimentado en este frente y ambos ejércitos impiden uno al otro lograr avances en esta región. A pesar de varios contraataques de parte de los nacionalistas — (PASA a la Página CUATRO)

**ACUSADA
GRAN BRETAÑA DE
CONSPIRAR contra CHINA**

MOSCU, 22. — Los periódicos "Izvestia" y "Pravda" acusaron a la Gran Bretaña de estar en liga con Japón en la crisis china-japonesa. Izvestia dice: "El momento decisivo ha llegado cuando los gobiernos extranjeros se verán obligados a asumir una posición definitiva frente a la crisis, en especial el de la Gran Bretaña". El periódico asegura que la ocupación de Peiping por las tropas japonesas sería nada más que un paso preliminar para una expedición adicional hacia el centro y sur de China. Pravda dice que "el gobierno británico está adoptando frente al agresor en el extremo oriente la misma política de conveniencia y compromiso que con los agresores en Europa."

5c *Verdad* **EDICION ESTRELLA**
 No. 423—Director: Rafael Soley—Año II
 San José, Jueves 22 de julio de 1937.

Francia Organiza Transportes En Masa De VOLUNTARIOS

PALESTINA como mandato para los EE. UU.

El liberal Geoffrey Mander propundrá en los Comunes que Palestina sea cedida a Estados Unidos

El parlamento británico no desea continuar la administración del mandato

LONDRES, 22. — El miembro liberal de la cámara de los comunes, Geoffrey Mander, ha notificado a la secretaría del parlamento británico por escrito que él pedirá al premier, Neville Chamberlain en la sesión del próximo martes de que el gobierno no considere la posibilidad de proponer a la liga de naciones el mandato de Palestina sea ofrecido a los Estados Unidos en vista de la poca voluntad de parte del gobierno británico de continuar la administración de ese mandato. Las discusiones en la sesión de ayer sobre la partición del mandato en un territorio árabe, otro judío y el establecimiento de un corredor bajo la

BAJAN LOS PRECIOS DEL ARROZ

También se opera una baja en los precios del azúcar
MUY GRANDE SERA LA COSECHA DE FRIJOLIOS Y ORIGINA FUERTE BAJA EN LOS PRECIOS

Con la importación por parte del gobierno de arroz del exterior y en vista de haber llegado esta mañana a Limón los primeros 2700 quintales, se ha operado hoy en el mercado una baja en los precios del arroz. En plaza se ha vendido al menudeo a ra-

zón de treinta céntimos libra, precio fijado para vender el arroz que se ha importado.

También han bajado hoy en plaza los precios del azúcar, en vista de la disminución de las cotizaciones en las ventas al por

mayor.

Y en cuanto al precio de los frijoles, recogimos esta mañana el informe de que en vista de lo grande la cosecha se operará una baja considerable en las cotizaciones.

Virgino Gayda asegura que 800 soldados y 30 oficiales partieron rumbo a España

Francia quiere confundir y despistar la opinión mundial con el plan de la repatriación de los voluntarios en el comité de Londres

ROMA, 22. — Como un rayo de un cielo azul sorprendió hoy al pueblo italiano un sensacionalísimo artículo en el "Giornale d'Italia" escrito por el gran editorialista Virgino Gayda, en el cual asegura que en estos momentos Francia está organizando el transporte en gran escala de voluntarios franceses a España republicana, y que el primer contingente de ochocientos hombres y treinta oficiales ha salido rumbo a la frontera franco-española, siendo estos combatientes aguerriados de su famosa legión extranjera. "No es por otro motivo que Francia ha dispuesto a cancelarles sus facilidades a los observadores internacionales que se encontraban en — (PASA a la Página OCHO)

Sancionado el decreto de creación de la Secretaría de Agricultura

Tal como fué emitido por el congreso de acuerdo con las observaciones que hizo el Ejecutivo

EL DECRETO RESPECTIVO SE PUBLICA EN EL DIARIO OFICIAL

El Poder Ejecutivo sancionó ayer tarde el decreto del congreso de creación de la secretaria de Agricultura. Se sancionó en la forma en que fue emitido de nuevo de acuerdo con las obser-

vaciones que hizo al primitivo decreto el señor presidente de la república. En tales términos se publica con la sanción correspondiente en el diario oficial de hoy.

Queda facultado el Poder Ejecutivo para resolver la creación de esa Secretaría en la época en que lo crea oportuno. Surtirá efectos, pues, cuando lo crea conveniente.

TEMPORAL

EN LA REGION ATLANTICA
 Lluve fuerte desde la madrugada

Las noticias telegráficas recibidas durante la mañana de hoy indican que desde la madrugada llueve fuerte e incesante en la región del Atlántico. Se trata de un temporal en dicha región ya que las lluvias han seguido durante el día de hoy. Las mismas informaciones agregan que en otras regiones del país también está lloviendo, especialmente en las de Cartago y San José. Pero la mayor intensidad es en la región Atlántica del país.

HOMENAJE A MARCONI

Se celebró hoy en todas las oficinas de comunicaciones del país — UN MINUTO DE SILENCIO, A LAS NUEVE, EN HONOR DEL GRAN INVENTOR, TUVO LUGAR

Hoy a las 9 a. m. fué honrada la memoria del gran sabio italiano Guillermo Marconi, fallecido el martes en la madrugada en Roma, por todos los miembros del personal de telégrafos y radios nacionales, así como también los de correos que por dispo-

sición del director de este departamento, se unieron al acto promovido por la dirección de telégrafos. Este acto que en todas las oficinas de comunicaciones del país se verificó alcanzó gran resonancia en la central telegráfica de

esta capital. Todos los empleados de los departamentos se congregaron para rendir tributo de admiración al ilustre desaparecido, y el señor director General de Telégrafos, don Rafael Ángel Gutiérrez, pronunció una sentida oración alusiva al acto.

Aumentados

ALGUNOS DE LOS PRESUPUESTOS

de diversas secretarías
 El señor secretario de hacienda trabaja en la elaboración del proyecto de presupuesto nacional correspondiente al año próximo. Ya hoy ha recibido algunos de los presupuestos elaborados por varios de sus colegas y correspondientes a varias secretarías de estado. Los estudia detenidamente. Algunos de esos presupuestos traen aumentos en determinadas partidas, y esos aumentos serán estudiados por la secretaria de hacienda.

EL BRINDIS DE STALIN

UN NOMBRE Y UN SIMBOLO: YAGODA

EL ESTADO SOVIETICO DEMUESTRA CADA VEZ MAS QUE ES, EN REALIDAD, UN ESTADO DE POLICIA

EL OBRERO ES VIGILADO CONTINUAMENTE Y VIGILADO COMO SI FUESE UN MALHECHOR, EN LAS FABRICAS Y EN LA VIDA PRIVADA

EN TODAS PARTES CENTINELAS ARMADOS PRESTAN CONSTANTE Y PERMANENTE SERVICIO DE GUARDIA

CONTINUA "NOVEDADES" CON LA PUBLICACION DEL IMPORTANTE ARTICULO DEL ESCRITOR BARAVELLI

VI

En semejantes condiciones económicas y morales, el Estado soviético demuestra cada vez mejor que es, en realidad, un Estado de policía. La policía es omnipotente y omnívoramente. Citrine se quedó asombrado y escandalizado. El obrero es vigilado continuamente, y vigilado como si fuese un malhechor, en las fábricas y en su vida privada.

En las fábricas, en las puertas de acceso, así como en los pasadizos y corredores y en las diversas secciones, centinelas armados prestan constantemente, permanente servicio de guardia.

En la central eléctrica de Dnieper, Citrine, fastidiado a causa de la vigilancia de que se le hacía objeto, no pudo menos que dirigir a su guía algunas preguntas embarazosas:

—Pero qué es lo que temen? Que nos llevemos una dinamita?

—No; pero debe tener usted presente que las usinas eléctricas se consideran como los centros nerviosos de la Unión soviética, y que precisamente por esto tenemos el deber de vigilarlas con el mayor cuidado.

—Pero ni siquiera en un país capitalista como Inglaterra, puede verse semejante ostentación de gente armada. ¿De qué cosa temen ustedes miedo? ¿Es verdad o no que en este país existen

únicamente trabajadores?

—Todavía hay demasiada gente que odia a la Unión soviética—contestó gravemente el guía— y nosotros no debemos exponernos a ninguna clase de riesgos.

—Son métodos que no se pueden justificar al cabo de diez y ocho años de régimen. Por todos lados, guardias armados; en todas partes, incluso secciones, como si fuéramos malhechores. Todo esto es ridículo e irritante.

Las consideraciones finales de Citrine son perentorias:

... "No, no son los métodos económicos los que me repugnan. Es el régimen de opresión. Desde su tierna infancia, el obrero es vigilado y controlado a tal punto y con tal rigor que el capitalista nunca soñó siquiera alcanzar".

... Espantosa es la obra de la G.P.U. En todo momento, ha estado dirigida por jefes despiadados. El primero fue Dzerjinsky, que mandó asesinar a casi todos los capitalistas, a los nobles inculcando a la familia imperial, al clero, a los altos funcionarios.

El segundo fue Menjinsky, que ganó la celebridad gracias a la invención de nuevos instrumentos de tortura, con los que se arrancaba la confesión a los presos, particularmente a los viejos socialistas que se habían negado a adherirse al bolcheviquismo y a los intelectuales. Una vez

obtenida la confesión, los mandaba fusilar en los subterráneos de la Cheka o los sepultaba para siempre en las remotas prisiones de Rusia.

Fue Mejinsky quien disminuyó por todas partes, espías y agentes provocadores en todos los países con el bien determinado cometido de acercarse a los prófugos, a los adversarios del régimen soviético, prepararles trampas, matarlos, raptarlos. Entre estos, Savinkov, el antiguo ayudante de Kerensky en el ministerio de la guerra, y el infeliz general Kutleppoff.

Llegó luego el turno de Yagoda, que representó la fase más dura y más cruel de la persecución y el terror policiales. Stalin le confirió un derecho absoluto de vida o muerte sobre todos los ciudadanos de Rusia. Un corresponsal del MATIN lo describió del modo siguiente:

"El Jefe de la G.P.U., el terrible Yagoda, trabaja diez y ocho horas por día para dirigir la depuración del partido, del ejército y de la policía soviética. Hasta altas horas de la noche, permanece en un cuarto, conocido con el nombre de "cuarto 101", en el vasto edificio de piedra roja donde tiene su asiento, en Moscú, el cuartel general de la G.P.U. Yagoda es realmente jefe de un estado dentro del Estado. En estos días ha recibido de Stalin nuevos poderes para arrestar,

TASA a la Página TRES

EDITORIAL

La Obra Musical de Julio Mata

Va a estrenarse en el Teatro Nacional una opereta también nacional. Nacionales son en su mayoría los aristas que habrán de representarla, nacionales los autores de la letra que aún no han dado sus nombres propios, y nacional, es sobre todo, el autor de la música. Y este es don Julio Mata. Vamos, pues, a referirnos por el momento a este esfuerzo del autor musical. Las referencias que tenemos son las de que se trata de una verdadera obra de arte, de una obra de inspiración y de aliento. Los diversos maestros musicales con quienes hemos conversado y que han asistido, a los ensayos no manifiestan, desposeídos de todo egoísmo, de toda rivalidad, que la música de esta obra será impecable. Parece ser que el autor ha realizado una superación. Sus arias, sus cantables, sus armonías, todos los pormenores de la obra corresponden a una hermosa técnica y sobre todo a una escuela altamente moderna y maravillosa.

Francamente nos alegramos mucho de que esto sea así. Nuestros compositores suelen tener inspiración y saben componer. En sus mentes hay mil armonías y saben adaptarse a las modalidades de los tiempos. Pero se conforman con dar a fuz un vals, un fox, un tango, una obra suelta, una de esas obras que viven mucho tiempo, es cierto, y que se recuerdan con admiración, pero que luego pasan y

se convierten en archivo de recuerdos.

Pero, una obra fundamental, una obra completa, una obra en que se note la dedicación del artista, en que sobresalga el empeño por completar todo un poema musical, no se ha dado aún en forma que tenga la solidez de lo impecadero. Quienes han asistido a los ensayos de la obra de don Julio Mata nos dicen que esto sí es una composición definitiva y que habrá de marcar en nuestra historia musical una nueva etapa.

Sobre todo la emulación. Sus compañeros de arte tendrán que sentirse estimulados para producir después obras similares, obras definitivas que vengán a enriquecer el acervo del arte nacional.

Pero el público debe corresponder a este esfuerzo.

Es muy hermoso saber que los costarricenses le han rendido, un homenaje supremo a Melico Salazar, al cantante de Costa Rica, al tenor muy nuestro que regresa a la patria. Eso alienta, eso pone una visión de esperanza en todos los corazones.

Del mismo modo la obra de Julio Mata debe merecer la misma atención de sus conciudadanos y debe ser juzgada esa misma noche del estreno, para recibir el aplauso que merece por su esfuerzo que es honra de la patria.

El arte es la manifestación más elevada de la cultura de los pueblos.

SU DESTINO HOY

Cuando termine sus estudios de la escuela superior, o tal vez de la universidad, el niño que hoy nace 22 de julio encontrará una gran oportunidad que bien aprovechada lo llevará al mayor triunfo.

La mujer nacida en esta fecha generalmente es de carácter alegre, porque la naturaleza la dio tino al optimismo. Probablemente es muy sensitiva y hace muchas cosas guiada por la intuición: puede influenciar fácilmente a sus parientes y amigos. En sus ademanes y palabras revela siempre buena voluntad, pero tiene también la facultad

de impresionar a la gente con la energía de su carácter. Goza usted con la compañía de parientes y amigos y sabe divertirse de una manera sana. Será usted una esposa leal y amante, y probablemente su marido apreciará sus buenas condiciones.

El dominio sobre sí mismo es la característica dominante del hombre nacido el 22 de julio. Probablemente es muy bondadoso y caritativo. La etnología, la mimerología, la teología, la literatura, el teatro o cualquier carrera educativa son algunas de las mejores actividades para los nacidos en esta fecha.

NOTICARIO RELAMPAGO

Escuela nacional de agentes de policía y de oficiales propuestos al gobierno de Honduras. Muy bien. Sobre todo que no dice que sea para todo Centro-

américa. Porque ahora cada proyecto de cada quince lleva caracteres internacionales. Es la moda.

DON GASPAR GUZMAN, Conde Duque de Olivares y Duque de Sanlúcar de Barrameda, el famoso ministro de Felipe IV.

En 1589 fue asesinado en París ENRIQUE III, Rey de Francia.

En 1478 nació en Bruselas FELIPE I EL HERMOSO, el marido de doña Juana la Loca.

En 1645 murió en Toro. (Zamo)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

En 1645 murió en Toro. (Zamo)

— LUCES DE LA HISTORIA —



LOS ARMADORES DEL PACIFICO PLANTEAN UNA GESTION AL EJECUTIVO

EL BRINDIS DE STALIN.- Un nombre y...

(VIENE de la Página DOS)

sin ningún miramiento por sus rangos, a todas las personas sospechosas de estar implicadas en el complot contra el dictador rojo o de obstaculizar de algún modo su política. Tiene en sus manos, por así decir, todas las llaves del mecanismo de represión, y las hace funcionar despiadadamente.

"Descolgando su micrófono o apretando un timbre, Yagoda se pone inmediatamente en comunicación con sus subordinados en las veinticuatro ciudades más importantes de la Unión soviética. Nadie puede escuchar sus conversaciones telefónicas; las líneas de que se sirve están exclusivamente reservadas para la G.P.U., y son vigiladas por ésta. Yagoda puede, en cambio, escuchar todas las conversaciones que se efectúan en el

País.

"A tal fin, le basta entrar en una habitación contigua, conocida con el nombre de "gabinete negro" de la G.P.U., desde la cual, por medio de instalaciones especiales, se puede controlar toda la red telefónica de la Unión soviética. Esta habitación es también el lugar de cita para todos los espías que, con órdenes de Yagoda, se desparan por toda Rusia en el desempeño de sus misiones secretas. El número de espías ha sido cuadruplicado en estos días, a objeto de descubrir a los enemigos reales o imaginarios de Stalin".

Fué Yagoda quien instauró el "trabajo forzado"; quien tuvo la idea de destinar a la ejecución de obras de utilidad pública a la inmensa multitud de condenados por razones políticas. (Continúa)

Instalación de un astillero en Puntarenas

ESTAN EN CONTRA DE QUE SE PONGAN AL SERVICIO NUEVAS EMBARCACIONES

Los armadores puntarenenses hacen observaciones al gobierno en un proyecto oficial para aumentar, con una unidad más, la flota mercante del Estado con el objeto de fomentar la colonización y producción agrícola de la región costera, norteña, o sea de Puntarenas a Puerto Soley.

Las empresas navieras, de ca botaje, de Puntarenas cubren con sus barcos un total de MIL TONELADAS, más que suficientemente para satisfacer todas las necesidades comerciales de transporte marítimo en el Pacífico y estiman que esos propósitos del Ejecutivo, aunque bien intencionados, afectan sus intereses.

Principiando por esto: esa clase de competencia comercial des truye en los hombres de negocio el sentimiento de empresa; y, desde luego, esto, a la postre, se refleja en perjuicio del adelanto y progreso del país.

Otra interesante observación, hacen al gobierno. Esas empresas no explotan el comercio marítimo por el muy limitado volumen de productos que salen de esas regiones y las dificultades que se presentan pa-

ra la colonización por la simple circunstancia del enorme acaparamiento de tierras que se ha hecho allí; el colono no encuentra donde establecerse en parcelas férciles, cerca de la costa.

El desarrollo de la agricultura en las regiones del sur de Puntarenas se ha producido por la facilidad que ha encontrado el labrador de la tierra para establecerse en ellas con óptimos resultados económicos más ahora que ensancha y engrandece la industria bananera.

Observan, a más, lo que falta en Puntarenas es un buen astillero y un perfecto taller mecánico para reparaciones de barcos y si lo que el gobierno va a invertir en hacerse de una nueva embarcación lo destinase a llenar esa necesidad, se haría un bien a la nación, porque nuestros progresos en esta actividad de marítimas comerciales, vendrían en provecho de todos.

Con vista de estas indicaciones que nos parecen muy razonables, en el Ejecutivo se ha aplazado la definición de aquel proyecto, para hacer un mejor estudio de la situación.

TRIGO DE NICARAGUA, EL SALVADOR Y GUATEMALA

SERA SEMBRADO EL AÑO ENTRANTE

LLEGARAN A FINES DE MES LOS PEDIDOS HECHOS POR EL CENTRO NACIONAL DE AGRICULTURA

La variedad de trigo denominada criolla y que por espacio de muchos lustros se ha venido cultivando en nuestro país se considera en estos momentos la más apropiada a las condiciones del país

FUE LA UNICA CLASE QUE RESISTIO LOS RIGORES DE LA SEQUIA DE LOS ULTIMOS MESES DEL AÑO PASADO

El director del centro nacional de agricultura, Ing. Chavarría se refiere a la importación de trigo y papa para semilla

La poca lluvia registrada el año pasado, particularmente durante los últimos meses de ese año, causó no pocos desastres en la agricultura, contándose entre otros el relativo a las siembras de trigo cuyas cosechas se mermaron. Ayer tarde cuando estuvimos a visitar el Centro Nacional de agricultura hubimos de preguntar al señor director de esa institución, Ingeniero don Rafael A. Chavarría, cuál había sido la política adoptada por ese departamento respecto a la siembras del corriente año, las que han de iniciarse en el próximo mes de agosto, diciéndonos:

—Por medio de LA TRIBUNA, hicimos saber hace algunas semanas que el centro nacional es tibia en la mejor buena disposición de colaborar con los agricultores interesados en las siembras de trigo y que al efecto, a más de los consejos pertinentes y a la ayuda que en todo momento daría, habría facilidades

en cuanto a la consecución de semilla para esas siembras. En este sentido, la primera providencia tomada fué la de dirigimos a Colombia, Ecuador, Guatemala, Nicaragua y México para adquirir en esos países diversas clases de trigo a fin de ensayarlas en nuestro país, de acuerdo con los procedimientos seguidos en otras oportunidades y que tienden a todo a la aclimatación por medio de la selección de semillas de las zonas climáticas más o menos parecidas de esas naciones y de la nuestra. Sin embargo, las contestaciones que hemos recibido a nuestras peticiones no han sido del todo buenas, toda vez que hasta el momento no tenemos más que de Guatemala y Nicaragua propuestas de provisión de semilla que realmente pueda recomendarse a nuestros agricultores. Tengo a la vista, cabalmente, por haberme llegado en el correo de ayer varias cartas al respecto, contándose una del inge-

nierno don Octavio Marín, consejero técnico del ministerio de agricultura y trabajo de Nicaragua en que nos ofrece semilla de trigo de las especies Manitoba y criolla; la primera de estas clases fué traída del Canadá y norte de Estados Unidos hace bastantes años, habiéndose aclimatado en la parte norte de Nicaragua; la especie denominada criolla, ha venido cultivándose por espacio de más de un siglo. De acuerdo con los datos enviados por el ingeniero Marín, esta clase es refractaria a las enfermedades fungosas, es inmune por in demne, falta solamente seleccionar la semilla por su tamaño y peso. Como una coincidencia oportuna que en Guatemala también se está cultivando en grande escala la clase Manitoba, particularmente en regiones situadas poco más o menos a unos 7,000 pies sobre el nivel del mar, o sea, en las regiones más altas de la hermana república, así lo informa don Pablo Sucech, quien agrega que el grano ha tenido algunas pequeñas alteraciones en cuanto a aspecto y riqueza, pero no en resistencia y rendimiento.

Espero que en el curso de este mes lleguen los envíos pedidos de estas dos variedades, lo mismo que algunas que importaremos de El Salvador. En esta forma podremos ofrecer a los cultivadores de trigo suficiente semilla el mes entrante y entre tanto estamos haciendo repartición de trigo criollo, del cultivado en Santa Ana que es muy resistente, de buena presencia, refracta-

Pasa a la Pág. SIETE

Aunque Ud. no lo Crea...

En la India se crían una especie de ostras cuyas valvas de 15 centímetros de diámetro se emplean en las ventanas en lugar de vidrios. Aquí en Costa Rica se crían otras ostras llamadas "Vagos", de un metro sesenta de alto, que aunque usted no lo crea se ponen en las ventanas y no dejan ver nada.

Según la revista francesa "L'Art de Paris", en una aldea cerca de Versailles se ha inaugurado un monumento al papa del futurismo. Nosotros le referimos a los franceses el monumento del Padre, pero el de la "Maire", no, pues aunque usted no lo crea, ellos se tienen que conformar con el padre y nosotros nos quedamos con la mamá de los futuristas.

En Costa Rica caía mes se inventan una nueva pastilla para el dolor de cabeza, lo que quiere decir, aunque usted no lo crea que cada día estamos peor de la caja de los titeres.

Hace más de cien años que los grandes productores de café explotan a los pequeños, los mismos años que el comercio y la industria han estado a merced de ellos, y aunque usted no lo crea, todavía el Banco Nacional los mantiene el cambio al 56%.

MODELOS 1938

RADIOS

MODELOS 1938

RCA

VICTOR

EN PEQUEÑOS ABONOS

QUE UNICAMENTE SU OIDO sea EL JUEZ!!

COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

Almacén Perry GIRTON

Adicional al Proyecto de Ley

COMPLETA REORGANIZACION DEL CUERPO NACIONAL DE BOY-SCOUTS

ANTES DE TERMINAR EL AÑO NO HABRA LUGAR EN LA REPUBLICA EN DONDE NO HAYAN CUERPOS DE SCOUTS

Han sido aprobados los nuevos estatutos destinados a lograr un mejor funcionamiento de la institución

Aprobados ya los nuevos estatutos, ha comenzado a funcionar en todos sus detalles la nueva organización con un éxito verdaderamente halagador. El Consejo Nacional ha aumentado en número considerable de socios: en la última sesión ingresaron 12 socios más, lo que demuestra el entusiasmo y el auge que está tomando la institución de los Scouts en Costa Rica. En las provincias la organiza-

ción marcha admirablemente y el número de scouts aumenta de continuo, hasta el punto de que no es aventurado predecir que antes de terminar este año no habrá lugar de la república en que no exista un cuerpo de Boy Scouts. Como primera providencia la directiva del Consejo Nacional de Scouts tomó el acuerdo de invitar a todos los Scouts y a sus simpatizadores de otras pocas a ingresar de nuevo al

cuerpo nacional de Scouts.

Es bien sabido que en otros tiempos el Scoutismo tuvo en Costa Rica su edad de oro: así

deseamos verlo florecer de nuevo, para bien de la juventud y para bien de la república.

TREMENDOS COMBATES...

(VIENE de la Página UNO)

Las más espantosas bajas, el alto mando retiene las fuerzas de infantería en reserva por el momento, mientras la artillería y la aviación están tratando de romper el equilibrio. La artillería gobiernista dirige su fuego contra las posiciones nacionalistas al sur de Brunete y al oeste de Quijorna, pero un oficial del estado mayor nacionalista informó que el alto mando espera el derrumbamiento del sector de Brunete de un momento a otro.

Las más espantosas bajas, el alto mando retiene las fuerzas de infantería en reserva por el momento, mientras la artillería y la aviación están tratando de romper el equilibrio. La artillería gobiernista dirige su fuego contra las posiciones nacionalistas al sur de Brunete y al oeste de Quijorna, pero un oficial del estado mayor nacionalista informó que el alto mando espera el derrumbamiento del sector de Brunete de un momento a otro.

La presenta uno de los di

TIENDE A LA DISTRIBUCION DE LAS JUNTAS ADMINIS

Uno de los miembros de la comisión de educación pública del congreso, el profesor señor Moraga, presenta un adicional, complementario, al proyecto de Ley Fundamental, actualmente en debate, en la Cámara, de excepcional importancia. Involucra en dicho proyecto un capítulo relativo a puntos de administración de las Juntas Administrativas de los Colegios de Segunda Enseñanza y so para las instituciones de esa terminación en el estudio preliminar. Lo fundamental de la iniciativa, está en lo siguiente: se propone que las rentas del Estado de que

REDUCIDO a 900 el número de hospitalizados en el SAN JUAN

Era de 1600 ese número pero se han dictado medidas para la reducción

SE HA LOGRADO, ASIMISMO, INTRODUCIR ECONOMIAS

Hemos informado que los precios en los artículos de consumo aumentan considerablemente el presupuesto de gastos de la Junta de Caridad de San José en el capítulo referente a gastos de alimentación de enfer-

mos en el Hospital de San Juan la Diva y el Asilo Chapul, resolviendo de esto un muy serio problema económico para esa organización, problema que no tiene otra solución que la de entrar en economías limitando lo más

que se pueda los ingresos de pacientes a esas instituciones, mejor, admitiendo únicamente a los que, por efectiva delicadeza de salud se imponga el hospitalario. Se ha principiado por esto: dar de baja en ambos establecimientos de beneficencia a los pacientes en convalecencia y de esta manera en el San Juan de

Diego se ha logrado en el transcurso de una semana reducir a 900 y pico el número de enfermos internados que sumaban a 1.600. La economía se hace también, pues, en el suministro, gratis, de medicamentos; naturalmente, a menor consumo, menor gasto de medicinas y estas cuestan más caro que los víveres. El procedimiento

no afecta los intereses de las clínicas de los que se establece el Hospital, porque todo un día se recibe siempre que, de verdad, necesita hospitalización. Se pretende, sencillamente, disminuir esos servicios para suministrar ciertos inconveniencias, como, la permanencia en el Hospital de gentes curadas e ingresos

Excelentes Resultados Producidos

JUAN VIÑAS SUGAR & COFFEE ESTATES COMPANY

COSTA RICA

Ofrecemos azúcar primera de primera seco y blanco en partidas de 100 quintales entregado a domicilio, a **₡ 12.50** el quintal, y a **₡ 13.00** quintal por quintal.

MANDE SUS ORDENES A LOS DISTRIBUIDORES

LINDO BROS., Ltd. SAN JOSE

C. VERNOR LINDO, Gerente

Fundamental de Educación

putados dictaminadores

ION PARA LOS FONDOS
TRATIVAS de los Colegios

disfrutan esos plaques, sean dis-
tribuidas proporcionalmente al
número de matrícula, entre los
municipios, lo que constituye en lo
económico un golpe fuerte y de peso
para las instituciones de esta
capital, capitalinas, que casi en to-
tal gozan de los beneficios de es-
tas entradas.

Resalta la atención de equidad
y de justicia que estimula el
proyecto pero sin duda alguna
que la iniciativa tendrá oposición
porque habrá lucha y fuerte en-
tusiasmo en que participen
tanto las diputaciones de todas las
provincias.

AN DE DIOS

de los que perfectamente pueden
ser atendidos en sus hogares fá-
cilmente. En el Hospital viven y
comen, —entre pacientes y em-
pleados, —unas 1.800 personas y
esto representa un gasto enorme,
que aumenta considerablemente, re-
petimos por la exagerada eleva-
ción de precios en los artículos
comestibles.

YA ESTA LISTO El Nuevo Directorio Telefónico

Será distribuido en nuestras oficinas generales y en
las Centrales de Provincias.

Como de costumbre, suministramos un ejemplar gra-
tuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del Di-
rectorio anterior, el cual ha de retirarse de la circulación
para evitar confusiones.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

Comienzan los Ensayos para Elaborar VINO DE PIÑA

DIEZ MIL LITROS DE VINO ESTAN EN OBSERVA-
CION EN LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

Se aumentará en igual proporción la elaboración, para
completar los ensayos

Sabe, nuestros lectores que la
administración de la fábrica na-
cional de licores dispuso realizar
ensayos especiales para elaborar
vino de piña y aumentar así el
número de productos.

Según informos que hemos ob-
tenido, los ensayos han producido
excelentes resultados.

Actualmente se tienen en obser-
vación diez mil litros de fermento
en proceso, a fin de determi-
nar si es definitiva puede lanzar-
se al mercado el nuevo producto.
Se tienen fundadas esperanzas de
que el llegue a realizarse, dentro
de poco tiempo, ese propósito.
Sabemos que se aumentará en

diez mil litros más la fermenta-
ción, para completar los ensayos.
Los veinte mil litros se dejarán
en observación durante algún
tiempo.

De llegarse a lanzar al merca-
do este nuevo producto, los agri-
cultores que cultivan piñas tra-
drán en el futuro un comprador
seguro de la fruta, pues la fabri-
ca aumentará la producción has-
ta donde se pueda.

Lea y Anúnciese en
NOVEDADES

EN AGOSTO COMENZARAN A SER RECOLECTADAS LAS COSECHAS DE
ARROZ DE LA PROVINCIA DE ALAJUELA Y DE SARAPIQUI

Aumento considerable en esas cosechas se registra tanto por el área cultivada como
por las condiciones en que se hallan los sembrados

DESTACARA EL CENTRO NACIONAL DE AGRICULTURA ALGUNOS DE SUS PE-
RITOS EN ESAS REGIONES DURANTE EL PERIODO DE LA RECOLECTA

Obtuvimos en nuestra visita a
esa institución algunos de sus
técnicos para que practicasen las
labores de recolección de este ce-
real y hagan los estudios del ca-
mpo, procediendo a seleccionar
una vez la semilla que se ha de
emplear en la próxima siembra,
y enviar algunas de sus perso-
nas a esas zonas, con el objeto
de prestar ayuda a los agricul-
tores, asimismo también para tra-
tar de hacer nuevas experiencias
en esas zonas en cuanto a la sem-
bra de otros productos como tri-
go, etc. con semilla especialmente
traída para climas y suelos como
los imperantes en esos lugares.



El mejor
anuncio en
el mejor pe-
riódico:
"La Tribuna"

Esta tarde asistirá al Congreso el Secretario de Educación

En poder de la JUNTA DE CARIDAD LA SUMA DESTINADA POR LA MU-
NICIPALIDAD DE MONTES DE OCA PARA LA COMPRA DE
RADIUM PARA EL HOSPITAL

FUE HECHA EFECTIVA ESA SUMA POR EL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE CA-
RIDAD Y PUESTA A NOMBRE DE LA TESORERIA DE LA MISMA PARA ESE FIN

En comunicación dirigida por el
señor Presidente de la Junta de
Caridad de esta capital al señor
presidente municipal del cantón
de San Pedro de Montes de Oca,
al par que hace saber a ese fun-
cionario que ha procedido a hacer
efectivo el cheque por trescientos
colones con la municipalidad
de San Pedro de Montes de Oca,
para la compra de radium y de los
enseres para el departamento de
radioterapia del hospital de San

Juan de Dios, de las gracias por
la valiosa, cuanto oportuna ayuda
que para luchar contra el avan-

Ordene sus trabajos
de imprenta a
"La Tribuna"

de del cáncer ha hecho ese mun-
cipio, el primero que tuvo esta
simpático gesto de contribuir con
una suma a secundar el esfuerzo
de los proponentes de la bella y
humanitaria idea de ayuda; a la
lucha contra el flagelo apuntado.

Al dar cuenta del retiro de esa
suma, nuevamente reconocimos
el gesto de la corporación de Mon-
tes de Oca, la que nos permitimos
felicitarnos por ello.

IRA A DEFENDER EL PROYECTO DE LEY FUNDA-
MENTAL DE EDUCACION

Está asegurada la aprobación de ese proyecto, que cuen-
ta con más de 30 votos

El congreso conoció ayer los
dictámenes mayoría y minoría re-
sultados sobre el proyecto de ley
fundamental de educación, envía-
do por el poder ejecutivo y en to-
no del cual se han suscrito mu-
chos comentarios. Se había anun-
ciado que el secretario de educa-
ción, profesor Aguilar Machado,
asistiría a la sesión de ayer; en ef-
fecto, el señor Aguilar Machado
fue llamado; pero no hubo tie-
mpo de que interviniera, puesto que
en la sesión apenas se pudo dar
lectura a ambos dictámenes.

Aguilar Machado ocupará el ban-
quillo azul de la cámara legisla-
tiva, para defender el proyecto.

El profesor Aguilar Machado
está ampliamente documentado
para defender la tesis que ha sus-
tentado la secretaría de educa-
ción, de que no es institucio-
nal el proyecto de ley fundamen-
tal de educación.

Puede darse por segura la apro-
bación del proyecto de ley fun-
damental de educación, que cuenta
—Según nuestros informes— con el voto de más
de 30 representantes.

LA CONVALESCENCIA ES TAN DELICADA COMO LA MISMA ENFERMEDAD

Las recaídas que sufren los pacientes no se cuidan cuando convalescen de alguna enfermedad, son por lo general más peligrosas que la enfermedad misma, porque su organismo está debilitado y con poca energía vital para defenderse y reaccionar.

Es por eso por lo que los enfermos deben seguir con todo cuidado cuanto les aconseje su médico durante la convalecencia, relacionado con dieta, medicación, reposo, etc. De lo demás se encarga la Naturaleza mediante el aire libre, la calma, la tranquilidad del espíritu.

Siempre conviene estimular la energía vital del organismo tomando un tónico como la

FOSFO KOLA

porque suministra sales de fósforo y calcio asimilables que aceleran la convalecencia, pudiendo el paciente volver pronto a sus quehaceres, alejando los peligros de las recaídas.

La FOSFO-KOLA es una preparación de sabor agradable. Le pueden tomar, sin peligro, todas las personas, por delicadas que parezcan. En cualquier botica se puede conseguir a precio moderado.

PRIMER CONGRESO CENTROAMERICANO DE EX-ALUMNOS SALESIANOS EN GRANADA

(CONTINUACION)

3500 comuniones de señoras y señoritas de la sociedad de Granada. — El gran desfile religioso al cementerio. — Los funerales en memoria de doña Luz de Sequeira y de la Srta. Elena Arellano. — Flores sobre las tumbas de las beneméritas cooperadoras

DOMINGO 27

A las 6 y 30 de la mañana, la Gran Jornada Eucarística de señoras y señoritas de Granada; inmensa multitud, el patio del Colegio completamente lleno de señoras y señoritas. Seis sacerdotes daban la Santa Comunión a más de 3.800 señoras, en medio de cánticos sagrados. La Santa Misa fue celebrada por el reverendo padre Misori, director del colegio; acto seguido hubo la procesión de Su Divina Majestad por el interior del colegio, hasta la iglesia. A las 9 gran desfile hacia el cementerio general; responso en la capilla de las Almas del mismo Cementerio, por todos los salesianos maderos en Centro América y Panamá, siguió luego la procesión fúnebre del cementerio al colegio con los restos de las insignes cooperadoras señora Luz v. de Sequeira y señorita Elena Arellano; en esta manifestación de gratitud tomó parte toda la ciudad de Granada, la banda municipal, que tocó en todo el trayecto marchas fúnebres. A la llegada de los restos al frente de la iglesia María Auxiliadora. El joven ex-alumno don Guillermo

EL SALVADOR IMPORTARA MAIZ DE Honduras

ACENTUASE LA CRISIS DE LA PRODUCCION EN CUANTO A ESE PRODUCTO

SAN SALVADOR, 20 — (Por correo aéreo, especial para NOVEDADES) — Las noticias provenientes de diversos departamentos relacionadas con la carestía de maíz, en esas localidades, ha hecho pensar a la oficina general de importar maíz de la República de Honduras, país donde se ha registrado este año una enorme superación que ha provi-

PROXIMO MATRIMONIO

Recibimos la presente tarjeta que mucho agradecemos:

Alonso Sobalvarro y María Luisa de Sobalvarro, Ramón Pujol y Anita de Pujol, muy complacidos se permitieron participar al usted el enlace matrimonial de sus hijos Flory y José Luis, y aprovechan esta oportunidad para hacerle presente, el alto honor que les dispensaría con su asistencia a la ceremonia religiosa, cuya celebración tendrá lugar a las seis y media horas del día 28 del corriente mes, en la santa Iglesia de La Dolorosa, en esta ciudad. San José, Julio 20 de 1937.

Formulados nuestros más fervientes votos por la felicidad de los nuevos contrayentes.

DE NICARAGUA

Procedente de Nicaragua se encuentra nuevamente a Costa Rica, nuestro estimado amigo don Rolando Lacayo. LA TRIBUNA le presenta su atento saludo de bienvenida.

PARA LIMON

Hoy salen de temporada para Limón, nuestros queridos amigos don Gonzalo Facio Sigrela y don Fernando Fournier.

DE JORCO A ESTA CAPITAL

—Han regresado de Jorco y filaron su residencia en esta capital, los jóvenes esposos don Gonzalo Quirós y doña Nora Salas de Quirós.

PAGINA DE LA MUJER

PROXIMO MATRIMONIO



SRTA. MARIA CRISTINA ROJAS QUESADA

PARA LIMON

—Salíó a pasar las vacaciones a Limón don Fernando Baljooce

FECHAS Y ANIVERSARIOS

(VIENE de la Página DOS)

En 1812 tuvo lugar la BATAJIA DE LOS ARAPILES, en la provincia de Salamanca, que los españoles e ingleses capitaneados por Wellington derrotaron a las fuerzas francesas que mandaba el general Marmont.

En 1802 murió MARIE FRANCOIS XAVIER BICHAT, el célebre anatomista y fisiologista francés.

En 1461 murió CARLOS VII (el victorioso) REY DE FRANCIA, hijo de Carlos VI (el muy amado). Cuando subió al Trono, los ingleses ocupaban casi toda Francia. La intervención de Juan de Arco hizo despertar al patriotismo del pueblo francés y después de veinte años de lucha fueron expulsados los ingleses de Francia, quedando solamente algunos contingentes en Calais.

En 1917 SIAM declaró la guerra a Alemania.

Dos libras de oro, en objetos indígenas, vendidas ayer a varios particulares de esta capital

Intervinieron en este negocio varios agentes - corredores de Bolsin que ganaron libras como comisiones. Esas dos libras de oro, de buena ley, proceden de cementerios indígenas de la región de QUEPOS y las trajo el Sr. Rodolfo Rojas Azofeifa que sacó de la venta de ese metal \$90 dólares, aproximadamente. Las ventas que hizo fué al peso, esto es, no se dio a las figuras de oro valor artístico, quedaron en manos de dos joyeros una buena parte y de un comarcalo trincó el resto. Rojas Azofeifa trabajó con ingenieros de la United Fruit que hicieron estudios topográficos en QUEPOS y por este medio hizo amistad con vecinos del paraje que tuvieron ese oro y que le compraron. Con la ganancia que ha hecho en el negocio trabajará por cuenta propia en las excavaciones de tumbas. En esa zona, — informa, — hay varios cementerios indígenas Corresponsal. aún por explorar.

EN PUNTARENAS

—Procedentes de Cartago se encuentran temporando en Puntarenas, las señoritas Zahyra Esquivel y Nelly Masís.

CUMPLEAÑOS

—Hoy celebra la fecha de su cumpleaños la simpática señorita Olga Marta Pacheco. NOVEDADES le desea muchas felicidades.

—Con el mismo motivo le deseamos; muchas dichas a la estimable señorita María Violeta Zúñiga.

PARA AGUA CALIENTE

—De Cartago salieron a temporar al Agua Caliente, las familias de doña Leticia de Esquivel y de don Jorge Oreamuno. NOVEDADES les desea una grata permanencia en aquel lugar.

PARA LIMON

—Mañana salen para Limón a recibir a su hermana la señorita Talla Carranza, que regresa de Panamá, las cultas señoritas Marta y Emilia Carranza Aguilar.

EN ALAJUELA

—En la ciudad de Alajuela se encuentra temporando en la finca del General don José María Pinard, la familia del doctor D. Ricardo Moreno Cañas.

En la misma ciudad se halla gravemente enferma la señorita Angélica Muñoz, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

da Castro.

—Para el mismo puerto sale a temporar, la simpática señorita Catalina Evans.

DE CARTAGO

—Procedente de Cartago estuvo en la capital la señorita Virginia Pacheco.

EL ESPIRITU DEL TRATADO CON NICARAGUA

por RAMON ZELAYA

Soy de opinión que el que trata de que proponga el gobierno de Nicaragua al de Costa Rica debe aceptar todas las repúblicas Centro Americanas y Panamá. Es indiscutible que el destino de estos pueblos debe orientarse hacia su unión. Acaba de calificarse una periodista francesa, enviada por el diario Le Soir, y de estadísticas de PUEBLOS Y DE POLVO DE NACIONALIDADES.

Si Centro América hubiera producido un GRANDE HOMBRE, la reconstrucción de la república Federal de Centro América sería hoy una realidad. El General José Santos Zelaya estuvo a punto de llevar a cabo esa realidad, según lo escribió hace poco en La Estrella de Panamá el Lic don Ismael Ortega, Procurador General de la Nación. En un largo y muy interesante artículo, es interesante el plan manifiesto de llevar a cabo la unión centro-americana como una consecuencia o un efecto de la reconstrucción de la Gran Colombia. El General Zelaya armó expediciones: una contra el gobierno de Panamá y la otra contra el del Ecuador. La segunda tuvo un éxito completo, con el General Eloy Alfaro a la cabeza; la primera fracasó bajo la dirección del doctor Porras. Por el lado de Venezuela, el golpe de Estado del General Castro trajo la participación del gobierno de ese país.

La amplitud de ese plan del General Zelaya fué la causa de su fracaso. Después de eso gobernante de Nicaragua no ha habido en los países del Centro América un estadista de suficiente envergadura para aplicar su cerebro y las energías de su ánimo a la magna obra. Son las actuaciones empíricas y con frecuencia risibles de esos gobernantes que toman por ley el lo-

gerismo para sí, sus familiares y sus amigos las que han provocado el flagelo de ciertos escritores y filósofos como Gustavo Le Bon; de publicistas como la delegada del diario parisino Le Soir; y de estadistas de altura como Adolfo Hitler, que en un discurso pronunciado en el mes de enero último no consideró dignos de ser tomados en cuenta, estos pueblos.

Pues bien: el tratado comercial que propone Nicaragua es el primer paso que darán nuestros países por la senda de la Unión Centro Americana. La mayoría de las Confederaciones realizadas en el siglo XIX se iniciaron con la unión o la uniformidad de los derechos aduaneros. El segundo paso es la uniformidad del dinero. Desgraciadamente, la gran mayoría de los políticos centro americanos tienen una preparación tan rudimentaria que, para hacer un tratado de este género, necesitan un tiempo los anteriores proyectos en el asunto de la gran patria, en donde el porvenir calla y espera, como dijo en un bello soneto el nicaragüense Rubén Darío.

La gran mayoría de esos jefes de Estado habrían rendido a sus respectivos países el mayor servicio si se hubieran dedicado a cualquier oficio o profesión alejada del gobierno. Los pueblos de Nicaragua y Costa Rica gozarían hoy de mejor salud moral si en los fastos de su historia no aparecieran los nombres de Juan Bautista Sacasa y Julio Acosta. La ley ineludible del progreso llevará a los capitolios de Centro América a hombres moralmente complejos y cabales a la manera de los dos Roosevelt; que no crean que el Mando Supremo es un pedestal que los pone por encima de los deberes del caballero y del abnegado servidor de su país.

RAMON ZELAYA

SECCION DEPORTIVA

Debutará el ORATORIO FESTIVO el VIERNES en el JAI-ALAI

IRRISORIO SERIA QUE PARA NOMBRAR MONAGUILLOS DE LA IGLESIA DE LOS ANGELES SE CONSULTARA AL NUNCIO Y NO AL CAPELLAN

Con e presente, iniciamos la publicacion de algunas aotaciones al Proyecto de Ley...

J. A. Z

Satisfaccion inmensa debe sentir el magisterio costarricense al contemplar la nueva LEY GENERAL DE EDUCACION...

Me permitiré, a la ligera, hacer notar algunos puntos no contemplados en cada uno de los capítulos...

Contempla el artículo 13 la materia de que en el Consejo Técnico y el Comité encargado...

En el artículo 13, para que forme el comité, un maestro normalista de escuela rural y un maestro o director, normalista de escuela urbana...

En el artículo 21 tenemos que es al Jefe Técnico a quien corresponde entenderse con los maestros...

El artículo 24 dice siempre la duda de si los Visitadores Escolares son funcionarios...

El artículo 24 dice siempre la duda de si los Visitadores Escolares son funcionarios...

El artículo 24 dice siempre la duda de si los Visitadores Escolares son funcionarios...

El artículo 24 dice siempre la duda de si los Visitadores Escolares son funcionarios...

El artículo 24 dice siempre la duda de si los Visitadores Escolares son funcionarios...

El artículo 24 dice siempre la duda de si los Visitadores Escolares son funcionarios...

Al Jefe Técnico de Educación se le ata impidiéndosele que nombre los personales para responder a los fines que se propone

pararlo del puesto en cualquier caso, pero deben reconocerse las vacaciones un sueldo proporcional al tiempo servido...

El inciso a del artículo 35 dice que es deber del maestro cumplir y ver que se respeten las disposiciones legislativas...

Para que sea inciso se debería efectivo y el maestro pudiera hacer efectivas las leyes escolares...

Más abajo, dice el inciso a, que los maestros deben servir en el cualquier puesto que la secretaría determine...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

A estos deberes debería agregarse el inciso j, que diga, "todo maestro deberá solicitar su pensión y abandonar las aulas...

no quieren retirarse de las aulas, porque tienen una bonita plaza o dirección, a sabiendas de que le están haciendo una obra grande a la enseñanza...

No conviene ningún artículo en esta nueva ley que trate de estimular y dignificar a los maestros. Ya es tiempo que se establezca en los países de la enseñanza...

En Costa Rica hay más maestros "soldados" sin terminar la fra se explicando que es que aquí, por ser policía de las secciones de San José...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Hoy día la maestría de San José, llena de comodidades, garantiza que un policía, es elegido para una más que el maestro rural...

Jugará el primer partido de esa noche ante el cuadro de la Libertad

EL PARTIDO CUMBRE ESTARA A CARGO DE LA LIBERTAD Y EL ORION

Los equipos femeninos Gimnástica y Libertad tendrán a su cargo el segundo gran partido de esa noche

El variado programa de juegos que tendrá verificado en el frontón Jai Alai bajo los auspicios de la federación nacional de basket ball...

El Oratorio-debuta el viernes Por primera vez se va a presentar un conjunto oratorio en el floor del frontón...

Por primera vez se va a presentar un conjunto oratorio en el floor del frontón. Con su match de mañana, el Oratorio Festivo se inicia en las actividades de encostar. Hasta el momento, los pupilos del Padre Turcios se habían dedicado al balompié...

La partida femenina

El anterior partido se iniciará a las 8 de la noche. El segundo que estará a cargo de los conjuntos femeninos Libertad y Gimnástica, dará comienzo a las 8 en punto. El habernos referido en nuestra crónica de ayer a este encuentro, nos releva el hacerlo hoy. Sin embargo, no queremos sin rendir pleitesia a esas chicas gentilísimas y nobres que habrán de poner la nota de alegría en la gran velada de años que se verificará mañana.

Orión - Libertad

Y he aquí que don Néctor nos ha dicho que a las 9 de la noche, se ha de iniciar mañana la partida cumbre, participando los dos conjuntos de estrellas, Libertad y Orión, equipos bien concedidos por su actuación destacada en las ligas de basketbolistas del país de primera fuerza. La Libertad ha sido quizás el equipo que mayores progresos haya hecho. El Orión, conjunto joven, bien integrado y poseedor de una técnica depurada, es todo una garantía de buen cartel. Y tal es la partida cumbre con que se cerrará el ciclo de actividades deportivas de mañana en la noche en el frontón.

Bajo el control del servicio nacional funcionara la planta eléctrica de Siquirres

Desde hace algún tiempo se ven hablando de la posibilidad de que Mr. Lindo levante la instalación eléctrica que actualmente suministra servicio de alumbrado a Siquirres, habiéndose comentado la conveniencia de que el actual municipio adquiriera esa planta para continuar haciendo el suministro de luz por su cuenta. Sin embargo, el precio en el señor Lindo está fuera del alcance de dicha corporación. Ciento cincuenta mil colones se piden por ella y no será prácticamente posible comprarla. El asunto está urgiendo porque el señor Lindo va a suspender su servicio muy pronto y con el objeto de resolver este problema, elementos de la municipalidad y de la diputación de esa localidad se presentaron ante la junta del servicio nacional de electricidad para tomar una resolución definitiva del asunto.

En dicha reunión se desestimó totalmente la idea de comprar a Mr. Lindo su planta y en cambio se discutió la compra de una planta nueva cuyo costo será de 30 mil colones. Será este sí, necesario acondicionar la presa, pues de ella se surte además la enfermería de Siquirres. Ese acondicionamiento costaría unos 15 mil colones. Como se observa, resulta una tercera parte de aquella suma esta nueva instalación para cuyo adjuvicio se solicitó al poder ejecutivo la autorización para hacer un empréstito de 50 mil colones. La planta dicha que dará bajo el control del servicio nacional de electricidad, y dichas cantidades, suficiente para que se puedan sembrar unas cien manzanas. —Y en cuanto a la importación de papa?

TRIGO DE NICARAGUA...

(VIENE de la Página TRES) — rior a muchas enfermedades y que con un poco más de selección, puede llegar a ser la clase ideal para nuestro país. Tenemos cantidad suficiente para que se puedan sembrar unas cien manzanas. —Y en cuanto a la importación de papa? Ya lo informó LA TRIBUNA ayer en el reportaje concedido a ese rotativo por el señor secretario de estado en el despacho de fomento. En esa entrevista se con tienen los puntos medulares de la cuestión, abordase con propiedad el asunto y pone los puntos sobre las líneas en cuanto a lo realizado en el sentido de proteger a los agricultores de los estragos que la enfermedad llamada "mil drab" está causando en los sembrados y que, como ya hemos dicho en diversos tonos, reducirá a su mínima expresión la cosecha de papas de este año. Las explicaciones del señor Pacheco Lara me relevan de explicar una vez más a los lectores cuanto se ha venido haciendo en el sentido expresado.

DETERMINACION DE LOS LOTES DE LOS COLONOS DE CARIBLANCO

Se ha hecho la medición general de las tierras de la colonia y piden ahora los colonos que se les mida por aparte cada parcela para entrar en posesión de las tierras

150 COLONOS PEDIRAN AL GOBIERNO SE LES FACILITEN CABLES PARA LA CONSTRUCCION DE ALGUNOS PUENTES

Cebarrón antonche los colonos de Cariblanco una reunión en esta capital con el objeto de estudiar la forma de poder trasladar a un nuevo número de colonos a las parcelas de la colonia. Informamos en la actualidad hay más de treinta cabezas de familia que se han ido formando en la colonia, trabajando en sus predios, tras de realizar innumerable sacrificios, ya que las condiciones económicas de esos individuos, obreros y agricultores, cada uno, no eran todo lo buenas que habría sido de desear. Pero ha surgido últimamente un problema bastante serio al decir de los colonos, cual es el de la necesidad de que a cada cual se le determine las veinte hectáreas a que tiene derecho. Insistentemente el pueblo a que nos referimos y en una próxima reunión se tratará de determinar los medios para gestionar esas mil hectáreas que creemos deben hacer, por cuenta del Estado, ya que es muy poco o nada o que los colonos hasta ahora han solicitado. También dirigirá una petición al señor presidente de la república solicitándole la provisión de cable para hacer algunos puentes. Insistentemente algunos colonos que es difícil no presentaría una errogación creada al erario, ya que se podría utilizar para esos puentes los cables de las torres del radio de La abana.

Insistentemente algunos colonos que es difícil no presentaría una errogación creada al erario, ya que se podría utilizar para esos puentes los cables de las torres del radio de La abana.

Insistentemente algunos colonos que es difícil no presentaría una errogación creada al erario, ya que se podría utilizar para esos puentes los cables de las torres del radio de La abana.

Arrestos políticos en Cataluña

No han sido emplazadas baterías alemanas en Gibraltar

LOS GRANDES CORREDORES DE AUTOMOVILES EUROPEOS PARTICIPARAN EN LA PROXIMA CARRERA EN INDIANOPOLIS

INDIANOPOLIS, 22 UP. — Has ta que el año pasado se corrió por primera vez la gran carrera automovilística por la copa Van derbilt, con condiciones favorables para que los grandes ases del volante europeo pudieran participar en ella, la carrera de Indianapolis de quinientos milas y que se corre todos los años el último día de mayo o sea "Memorial Day" era el mayor evento de esta índole en los Estados Unidos, pero en ella sólo participaban los corredores norteamericanos porque poca a pocas las condiciones han sido estrechadas de tal modo que los extranjeros no podían hacerlo en condiciones de igualdad porque no se les permitía usar gasolina especial, se exigía que cada corredor tenía que llevar un mecánico en el carro, y otras restricciones más. El presidente de la famosa pista en Indianopolis, dándose cuenta perfecta de que la carrera por la copa Vanderbilt le comenzaba restar importancia a la de esta pista por la participación de corredores como Taisto Usvolati, Berni Hofmeyer, Caracola y otros, dispuso restablecer las condiciones anteriores que permitían la competencia mundial mediante un cambio del reglamento, y el año entrante se verán en la carrera de Indianopolis los grandes ases europeos, pues los premios son sumamente atractivos y además, la publicidad que ganan los vencedores en esta la más exigente prueba de carreras de au-

tomóviles es de suma importancia para las firmas que construyen estos carros especiales de carrera. El capitán E. V. Rockenbacker, presidente de la pista de Indianopolis, declaró a la United Press que se extenderá una invitación abierta a todos los grandes corredores para competir en igualdad de condiciones, con los ases norteamericanos.

MISTERIO AVION DESCONOCIDO VO RUMBA A EUROPA

NUOVA YORK, 22. — Informes llegados aquí aseguran que un misterioso avión desconocido está cruzando el Atlántico rumbo a Europa, y el misterio se profun-

dizó cuando se recibió un segundo mensaje radiográfico del avión al efecto que las estaciones deberían estar listas para recibir nuevos mensajes. El mensaje fue interceptado por la estación de la Marine Corporation en Chatham, Massachusetts, y los funcionarios declararon que el avión fue visto y escuchado a unos ochocientos kilómetros al este de Terranova a las cuatro y 20 minutos de la madrugada. El mensaje procedió del barco de carga norteamericano "Scammill", al cual lo transmitió como recibido de otro barco el cual se creía era el vapor británico "Raney", cuya letra de llamada no es GSPV. Posteriormente se supo que ese barco se encuentra en viaje en las regiones del Caribe, y se estima que el operador del Scammill se equivocó en la recepción de las letras.

CON LOS LEALES SIMPATIZAN LOS MINEROS BRITANICOS

BLACKPOOL, 22. — En la conferencia anual de la federación condenó al fascismo y a las dictaduras de los trabajadores de minas se acordó también a los mandatos internacionales para provocar una nueva guerra europea. La conferencia pasó una resolución expresando la simpatía de 600 mil trabajadores de minas ingleses por el gobierno republicano de España, en su lucha en defensa de la democracia. William Carson, delegado de Durham, acusó a los capitalistas británicos de estar apoyando al general Franco, y dijo que Sir Oswald Mosley, el líder fascista británico, es nada más que al punta de la flecha de las fuerzas que reaccionan a la democracia en el Reino Unido si el pueblo no se mantiene alerta. Otra resolución aprobada por la conferencia fue la que condena el programa de rearmamento del gobierno y que pide aumento de los beneficios del estado para los desocupados, junto con la reducción de las horas de trabajo en todos los países productores de carbón.

PALESTINA

(VIENE de la Página UNO) — Supervigilancia de la Gran Bretaña fueron sumamente movidas, y se notó que existe una fuerte corriente en contra de la participación en vista de las protestas hechas por las facciones judía y árabe que viven en Palestina. Ayer se supo en la cámara, pues así lo dijo el secretario de colonias, Ormsby-Gore, que Lord Balfour no era el autor de la declaración de 1918 que prometió a los judíos su territorio nacional en Palestina. El secretario colonial agregó que Lord Balfour redactó un concepto de una declaración al gabinete en el poder durante la guerra, pero el plan fue rechazado. Lord Milner entonces miembro del gabinete redactó un plan al tanto, y este sí fue aprobado. Esta declaración se llegó a llamar la "declaración Balfour" después porque el secretario de colonias la anunció así. Lord Milner murió en 1925 y Lord Balfour en 1930. Las revelaciones hechas ayer por Ormsby-Gore fueron confirmadas por Lloyd George, primer ministro en 1918.

FRANCIA

(VIENE de la Página UNO) — Ejerciendo el control de la frontera, sino que Francia desea trabajar bajo la supervigilancia de ellos. Y además se agrega a esa medida en este momento la propuesta de retirar los voluntarios extranjeros de España para confundir los pensamientos y despidar los miembros del comité internacional de Londres, cuando en verdad está organizando los transportes en masa de combatientes hacia España roja, dijo Gaylia.

NO SE HAN EMPLAZADO BATERIAS ALEMANAS NI CERCA DE GIBRALTAR NI EN LOS PIRENEOS

HENDAYEA, 22. — El cuartel general nacionalista emitió una breve nota hoy asegurando que no se están emplazando baterías alemanas ni en la ventalda de Gibraltar ni en los Pireneos o sea en la frontera con Francia. La noticia publicada por la prensa extranjera de que dos oficiales alemanes habían instaurado la batería, frente a Gibraltar, fue desmentida como falsa por el gabinete diplomático del general Francisco Franco, el cual la

negó de la manera más categórica.

ARRESTADOS NUMEROSOS SIMPATIZADORES NACIONALISTAS POR ORGANIZAR SU ESCAPE DE CATALUÑA

LONDRES, 22. — La agencia de noticias española en esta capital publicó hoy un despacho de Barcelona al efecto que más de setenta personas fueron arrestadas en Cataluña después de haberse descubierto una organización dedicada a facilitarles a los simpatizadores de la causa nacionalista la fuga del territorio de la Generalidad.

China prepara la guerra en gran escala

Japón debe tratar con el gobierno de Nanking y amenazarlo con ir a la guerra

LA NACION JAPONESA APOYA AL GOBIERNO FRENTE A LA CRISIS EN EL NORTE DE CHINA

TOKIO, 22. UP. — El teficial coronel Takaji Washi, jefe del estado mayor de las tropas de ocupación japonesas en el norte de China, llegó a Tokio por la vía aérea con el fin de rendir un informe detallado de la situación al ministerio de la guerra. El coronel Washi informó a los periodistas que el optimismo para un pronto arreglo de la crisis china no era indicado, pues asegura que mucho tiempo en vista del sentimiento anti-japonés que existe entre las tropas chinas. El informante advirtió que Japón no podrá terminar la crisis mediante convenios puramente regionales con las autoridades locales chi-

nas, sino que Japón debe tratar el asunto directa y vigorosamente con el gobierno de Nanking. El "Tokio Asahi" cita al coronel Washi de haber declarado que China está preparando la guerra en una vasta escala en contra del Japón, y agrega que Japón debe convencer a Nanking que ella está lista a hacer uso de las armas para terminar con la crisis de una vez para siempre. Mientras tanto el gobierno japonés ha recibido el apoyo de varias fuentes en el norte de China. Virtualmente todos los partidos políticos han celebrado reuniones y aprobaron el curso tomado por el gobierno. Se espera que ambas cámaras del parlamento japonés harán otro tanto en su sesión de mañana.

La asociación cristiana japonesa con unos 300 mil miembros en todo Japón votó en favor del apoyo al gobierno caso de estallar la guerra, pero mientras tanto ruega por la paz. Las asambleas municipales y prefecturales de la provincia de Tokio votaron su apoyo unánime al ejército en el norte de China "para establecer el orden y conseguir la paz en el oriente, a fin de pavimentar el camino para el desarrollo de las fortunas nacionales japonesas". Con motivo del influjo de numerosos refugiados japoneses del norte de China las autoridades sanitarias están tomando medidas preventivas para evitar epidemias.

Rechazada la...

(VIENE de la Página UNO) — días la comisión tendrá que presentar una nueva medida ante el Senado. Se ha llegado a un convenio mediante el cual el Senado devolverá el proyecto al comité con instrucciones de redactar la nueva medida con cambio en la estructura de los tribunales inferiores, pero que no afectan el número de jueces en la corte suprema.

MAÑANA VIERNES. — A LAS 8.45 P. M.

A petición del público todo y ante el CLAMORSO EXITO del martes, UNA VEZ MAS

MELICO SALAZAR

NUESTRO GRAN TENOR NACIONAL!

NATURALMENTE en el GRAN TEATRO RAVENTOS!!

Busque Ud. los programas especiales!

APARTE CON TIEMPO SU LOCALIDAD!

HOY Jueves 22 de Julio.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

Garantizamos que el estreno de hoy, es de una película de domingo!

PAUL MUNI con Miriam Hopkins y Louis Hayward, en:

LA ESCUADRILLA 37

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 0.60

PEPE AMIAS, en la joya:

PUERTO NUEVO

AMERICA

7 y 8.30 — 30

Robert Taylor y Jean Harlow, en JUGANDO A LA MISMA CARTA

MODERNO

3, 7 y 8.45 — 30

Lionel Barrymore, en:

EL HONOR DE LA FAMILIA

LIBANO

7, 8.45 Ent. continúa — 30

Martha Ergerli, en:

MELODIA DE AMOR

KEITH

8.45, 8.45 Ent. continúa—30

Paul Muni y Luisa Rainer, en: MADRE TIERRA

IDEAL

7, 8.45 Ent. continúa — 30

Errol Flynn y Anita Louise, en: LUZ DE ESPERANZA

RAVENTOS

HOY.— 3, 7 y 8.45

Estreno Extraordinario de "United Artists" con Douglas Fairbanks y Elissa Landi, en

"CABALLERO IMPROVISADO"

(The Amateur Gentleman)

Una película de DOMINGO, pero DE VERDAD!!

ENTRADA. 0.60

Mañana: 3 y 7: LOS CLAVELES

A LAS 8.45 p. m.

MELICO SALAZAR

ADELA

7 y 8.45 — 0.30

EL CAMINO DE LA GLORIA

Mañana: El Gato Montés

CAPITOLIO

150 vs. al Sur de La Dolorosa

PROXIMA INAUGURACION